



## Presentadas las rutas turístico-literarias "Un escritor para un viaje"

"Un escritor para un viaje" es el título bajo el que se presentó la segunda colección de las Rutas Turístico Literarias de Castilla-La Mancha.

El director general de Turismo, Rafael Cabanillas, presentó en FITUR el contenido de este nuevo proyecto, que cuenta con seis nuevos recorridos por la región.

La ruta del Arcipreste de Hita, autor de una de las obras más importantes de la literatura española de la Edad Media ("El libro del buen amor"), está radicada en el municipio de Hita (Guadalajara), desde donde invita al turista a conocer otros destinos turísticos como Brihuega, Torija, Jadraque, Cogolludo, Beleña de Sorbe, el Monasterio de Bonaval, Tamajón, Atienza y los pueblos de la Arquitectura Norte y la Sierra Norte de Guadalajara.

La ruta dedicada al dramaturgo Antonio Buero Vallejo, Premio Nacional de las Letras y Premio Cervantes, propone un recorrido por su ciudad natal, Guadalajara, y re-

comienda visitar también la localidad de Lupiana.

Francisco de Quevedo, uno de los grandes autores del Siglo de Oro, conduce al turista por el Campo de Montiel en Ciudad Real. Su ruta se centra en las localidades de Torre de Juan Abad y Villanueva de los Infantes, e incluye como visitas al entorno a Villahermosa, Almedina, Las Virtudes, Torrenueva, Santa Cruz de Mudela, Valdepeñas, San Carlos del Valle, La Solana y Manzanares.

La ruta de Fernando de Rojas, autor de "La Celestina", una de las obras más ilustres de la literatura española, transcurre por el curso del Tajo en la provincia de Toledo, desde la Puebla de Montalbán, donde nació, hasta Talavera de la Reina, ciudad en la que murió y de la que fue alcalde. Además, se recomiendan visitas a Malpica del Tajo, San Martín de Montalbán, Navahermosa, Los Navalmorales, Alcaudete de la Jara, Ruinas de Ciudad de Vascos, el Puente del Arzobispo, Oropesa y Lagartera.

El poeta Antonio Martínez-Sarrión, que participó en la presentación, es el protagonista de la ruta que discurre por Albacete capital. Con sus poemas y reflexiones se invita al turista a recorrer también lugares como el Santuario de Cortes, Alcaraz, Salobre, Riópar, El Calar del Mundo y Alcalá del Júcar.

Por último, Fray Luis de León es el autor que protagoniza la ruta turístico-literaria radicada en Belmonte (Cuenca). Las visitas al entorno que se incluyen son a Mota del Cuervo, Villaescusa de Haro, Las Pedroñeras, El Provencio, San Clemente, Santa María del Campo Rus y Castillo de Garcimuñoz.

Las rutas turístico-literarias, que en la pasada edición se agrupaban bajo el título genérico de "Un libro para un viaje", constituyen un proyecto turístico que despierta un notable interés entre los viajeros que buscan en el turismo de interior el conocimiento de la cultura y de las raíces de las zonas que visitan.

## Una ruta basada en la obra de Pedro Almodóvar

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, aseguró que las raíces manchegas del cineasta Pedro Almodóvar son la base de su arte. Barreda hacía estas declaraciones en el stand de Castilla-La Mancha en la Feria Internacional de Turismo, FITUR, tras entregar los premios del Concurso Internacional de Escultura 'Ruta Cinematográfica Almodóvar'.

En este contexto, Barreda, que invitó a todos los castellano-manchegos a actuar como verdaderos "agentes comerciales de nuestra tierra" para vender sus encantos por todo el mundo, recordó que los 80.000 kilómetros de Castilla-La Mancha están llenos de encanto y "cada vez mejor comunicados entre sí porque queremos que esta tierra tan apasionante sea cada vez más conocida por todo el mundo".

Así, mencionó la belleza, la historia y el arte que albergan las dos ciudades Patrimonio de la Humanidad, Cuenca y Toledo, o el encanto que ofrecen al visitantes nuestros parques y llanuras, así como el atractivo y embrujo de nuestros castillos.

A este respecto, el presidente autonómico agradeció la colaboración entre las instituciones que hacen posible que Castilla-La Mancha una fuerzas en la difusión y promoción de los encantos de nuestra Región. Barreda hizo mención especial del trabajo realizado por las diputa-



ciones provinciales.

El stand autonómico de FITUR acogió la entrega de los premios del Concurso Internacional de Esculturas que van a servir de indicadores en la Ruta Cinematográfica Almodóvar. Una ruta que el presidente Barreda calificó de "muy inteligente" pues utiliza el nombre y la figura de un cineasta mundialmente conocido para mostrar las raíces y el entorno en el que inspira su obra a la vez que se muestra la belleza, naturaleza e historia del Campo de Calatrava.

"En Pedro Almodóvar la palabra manchego es una caracterización más y es así porque ha hecho gala

de sus raíces, porque cuando más manchego es, más universal resulta", dijo José María Barreda.

En este orden de cosas, el presidente -que reconoció que en esta tierra "nos gusta presumir de nuestros genios"-, destacó que Pedro Almodóvar es un referente dentro y fuera de su tierra. Barreda también mostró su deseo de que la sociedad de esta región quiera que se hable de esta tierra y que "todos los que quieran sepan que el Campo de Calatrava, fuente de inspiración almodovariana, ofrece unos fotogramas inolvidables".

El director de la productora 'El Deseo' y hermano del director man-

chego, Agustín Almodóvar, agradeció la iniciativa del Gobierno autonómico con esta Ruta y se mostró esperanzado en que "sea muy frecuentada" y en que los turistas que la recorran "lo hagan sin prisa para conocer además de la comarca la hospitalidad de los paisanos".

### Premiados Concurso Internacional de Escultura

La ruta cinematográfica 'Pedro Almodóvar' recorre los lugares en los que el cineasta pasó sus primeros años de vida y en lo que ha basado gran parte de su obra: Calzada de Calatrava, Almagro, Granátula de Calatrava y Puertollano. Cada uno de los municipios expondrá una escultura que señalará su inclusión en la mencionada ruta. Para la elección de estas obras, el Gobierno de Castilla-La Mancha convocó un concurso internacional dotado con 6.000 euros por escultura.

Los galardonados fueron: Jerónimo Uribe, natural de Méjico, cuya obra 'Flor de Calatrava' estará ubicada en Almagro; Calzada de Calatrava acogerá la obra 'Encuadre Manchego' de Sergio García, natural de Corral de Almaguer (Toledo); 'Feminidad 2' es el nombre de la escultura de Enric Plá, natural de Barcelona, que estará instalada en Granátula de Calatrava y Puertollano mostrará la obra 'Escultura 2. Homenaje a Volver', de Manuel Vicente Martín.

